

tife. De tous les cœurs, de toutes les lèvres monta cette prière : « O Dieu, gardez longtemps encore à l'Église l'élu de votre E-prit. » Et le soir la même supplication jaillit de nouveau, spontanée, ardente, quand le R. P. Ange — parlant pour la dernière fois, car, le lendemain, il devait prendre la mer — montra dans la personne du Pape, le Docteur et le Pasteur. Représentant visible de Jésus-Christ, Roi des esprits et des cœurs, c'est lui qui donne aux intelligences et aux âmes l'aliment de vie éternelle.

Enfin, le samedi 10, dans le discours de clôture, le R. P. Gardien, retraçant les cinq années du Pontificat de Pie X, années courtes encore, mais généreusement fécondes, montra dans le Pontife régnant le portrait fait du Pape, la veille. Large en effet est le zèle de Pie X, et le mot de nos saints Livres s'applique à lui dans toute sa plénitude : « Je suis dévoré, Seigneur, du zèle de votre Maison. » Ce que Pie X a fait pour la vérité, ses encycliques l'attestent éloquemment celle, surtout, démasquant, foudroyant le « modernisme » erreur gigantesque si justement appelée le « rendez-vous de toutes les hérésies. » Ce qu'il a fait pour la piété, deux documents surtout le rediront aux générations futures : le décret facilitant, sans réplique, la communion fréquente et quotidienne à toute âme de bonne volonté, et, jaillie naguère du cœur si sacerdotal de Sa Sainteté, la lettre aux Prêtres de l'univers catholique. Et puis, parler de Pie X — comme jadis de Pie IX — c'est parler de bonté, de condescendance. Aussi, c'est avec bonheur que le R. P. Prédicateur termina son discours par ces mots dont je résume la substance : « Pie X n'oublie pas ce « que le Canada catholique, le seul coin du monde peut-être d'où « lui arrivent encore des consolations à peu près sans mélange, Pie X « n'oublie pas ce que le Canada fait pour le Saint Siège ; il n'ou- « blie pas, non plus, ce que, en 1870, des Canadiens, des jeunes au « cœur ardent, aux espoirs enthousiastes, ont fait pour la Papauté, « sur les pas de Charrette : voilà pourquoi Pie X aime le Canada « d'une particulière tendresse. Cet amour de prédilection, hier « encore il nous en donnait un témoignage solennel : remercions- « l'en, et qu'avec notre reconnaissance, s'en aille jusqu'à son « cœur l'expression de notre filial amour et de notre inébranlable attachement. »

Nos chers étudiants des TROIS-RIVIÈRES ont aussi voulu s'associer au concert de prières qui montait vers Dieu de nos couvents. Il ne

po
Sai
l'él

Q

pré
grâc
Aur
Moi
et p
geu
à p
Mat
mac
voi

D
les S
10¼
bate

Il
perso
tes, e
perso
PP.
Cap
Qué
de 6.

A
siale,
ses t
avait
de 10
ceme